

## オークランド日本語補習学校通信

# ふなで



2024年 8月 2日発行 令和6年度 第4号

[email] [ajssnz@gmail.com](mailto:ajssnz@gmail.com) [web] <http://www.ajss.ac.nz>

## Sっ子集会

6月11日(土)に、「Sっ子集会」が行われました。今回のテーマは「祭り」ということで、オークランド補習校のネームが入った法被に身を包んだSコースの5,6年生が、日本各地のお祭りについて調べてきたことを紹介したあと、みんなで息を合わせてソーラン節を披露してくれました。週1回の授業の中での練習や家庭での練習は大変だっただろうと思いますが、子どもたちはしっかりと振り付けを覚えて、元気よく踊ってくれました。



そのあとは、見学をしていた1年生から4年生までの子どもたちと、保護者、教員も加わってみんなで盆踊りをしました。盆踊りはお盆にお迎えしたご先祖様を送り出すためのものですが、調べてみるとなんと全国に500以上の種類があるそうです。今回踊った「炭坑節」だけでなく、有名な徳島の阿波踊り、さらには沖縄のエイサーも盆踊りにあたることから、いかに盆踊りが日本人にとって広くそしてなじみ深いものなのかがよくわかります。また、最近は盆踊りを通してみんなで盛り上がったり楽しんだりする、というように盆踊りが持つ意味合いが少しずつ変化してきたようで、アニメなどの流行りの曲に合わせて踊ることもあるようです。日本の伝統的な文化である盆踊りを「祭り」というテーマを通じて楽しみながら感じる事ができた良い機会になったのではないかと思います。(柏)



## 安全教室

毎年、年に二回行っている安全教室が、6月25日(土)、30日(木)、7月1日(金)にA・B・Sの各コースで実施されました。今回は、不審者が学校に現れた場合を想定して、教室での避難やその対応の仕方を学びました。多くのクラスでは事前指導があったために、児童、生徒たちも見通しをもって落ち着いて行動することができたように思います。その後、NZ ポリスの遠藤さんからお話がありました。警察官の装備品、携帯品(テーザー

銃、催涙スプレーなど)の紹介、危険な場面に遭遇した場合には「111」に連絡すること、水辺での事故や交通事故などには十分に気をつけることなど、時々質問を交えながら教えていただきました。子どもたちは警察官の装備品に興味津々な様子で、質問に対して挙手をして意欲的に発言をする姿が印象的でした。今回の講話の大事なポイントである「何かあったら111に電話する」ことをしっかりと覚えてくれたのではないかと思います。

ないに越したことはないですが、万が一のときのために「不測の事態が起こったらどのように行動すればよいか」を常日頃から考え、備えておくことが大切です。(柏)



## 七夕まつり

今年度も、七夕の日にあわせて七夕祭りが行われました。ニュージーランドで笹を入手するのは毎年大変ですが、保護者のご協力で毎年開催できています。いつもありがとうございます。

七夕の由来は中国の乞巧奠(きこうでん)という行事で、7月7日に織女星にあやかって織物や裁縫が上達するようにとお祈りすることから始まりました。ちなみに、琴座のベガは織女(しゅくじょ)星と呼ばれ裁縫の仕事、鷲座のアルタイルは牽牛(けんぎゅう)星と呼ばれ農業をつかさどる星と考えられており、この二つの星が旧暦の7月7日に天の川をはさんで最も光り輝いているように見えることから七夕のストーリーが生まれたといわれているそうです。

織姫と彦星のお話は、「一年に一度しか会えなくなった恋人同士」として有名ですね。子供のころ、初めてその話を聞いた私が短冊に書いたお願いは「織姫と彦星が一年に一度ではなくて、好きな時に会えるようになりますように」でした。子供とはいえ、ピュアすぎるお願いですね。それからしばらく経って、少し大人になった私は気づきました。星である織姫と彦星の寿命を考えると、人間に例えると一年に一度というの大体 2 秒に一度会っている感覚であると。それに気づいたことで、ある意味子供のころの私の願いは叶ったのだと言えます。思い続けることで、きっとみなさんが短冊に書いたお願いもいつか叶うことでしょう。今年書いたお願いを、是非覚えておいてくださいね。(新居)

## 【教職員紹介】

保護者の皆様、初めまして。今年度よりA4クラスの担任 B・S コースの補助教員をしております 柏 浩太(かしわ こうた)と申します。今回、紙面の一部をいただき自己紹介させていただきます。

出身は宮城県の仙台市です。仙台は東北で唯一の人口100万人都市であり、「杜の都」という愛称で親しまれています。仙台で有名なものと言えば、戦国武将の伊達政宗、牛タン、ずんだ餅、七夕まつりなどが思いつきますが、実はそれ以外にも数多くの有名人にゆかりのある都市でもあります。フィギュアスケートの羽生結弦選手、お笑いコンビのサンドウィッチマン、漫画家の荒木飛呂彦(ジョジョの奇妙な冒険の作者)さんなどなど、この紙面ではとても書ききれないのでぜひ調べてみてくださいね!



小さい頃は運動が好きで小学校ではサッカーをしていました。が!なぜかサッカー選手には全く興味がありま

せんでした。むしろ幼い頃からテレビで見ていた陸上選手（モーリスグリーン、米国、当時の男子100Mの世界記録9.79の保持者、ご存じの方いらっしゃるでしょうか…）や箱根駅伝にあこがれ、中学から大学卒業までは陸上の長距離をしていました。

大学在学時に中学校の個別支援級のボランティアを始めたことがきっかけで障がい児教育に興味を惹かれ、大学卒業後は特別支援学校の教員をしていました。日本での教員生活のほとんどは、重度の知的障がいや自閉症の児童生徒を教えていました。チャンスがあれば、ニュージーランドの特別支援学校や障がい者支援施設、またここ数年、子どもの発達にも興味が出てきたので保育施設なども見学してみたいなあと考えているところです。



折に触れ、ニュージーランドの自然の豊かさや人々のもつ温かさや優しさを感じています。と同時に、英語を理解し日々使うことの大変さも実感しています。そして何より、英語と日本語の二つ言語を同時に学んでいる補習校の子どもたちのすごさを日々の授業や子どもたちとのかかわりの中で目の当たりにして驚いています。そんな子どもたちからたくさん刺激をもらいながら、私自身も新たな学びにつなげていけたらと思います。保護者の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

良い写真がなかったので趣味のレコードから一枚  
実は山下達郎ファンなのですが、これは知る人ぞ知る激レアレコードなのです。

|                  |                                  |
|------------------|----------------------------------|
| 8月の主な予定          |                                  |
| 3日（土）～10日（土）     | Sコース授業参観日                        |
| 7日（水）            | A2～6 クラス代講授業（4時間目）<br>午後7時40分で終了 |
| 8日（木）            | 中学部統一漢字テスト③                      |
| 14日（水）           | 授業研究会（A1クラス）<br>A2～6 は2時間授業のみ    |
| 20日（火）～          | Aコース中学部前期期末テスト週間開始               |
| 24日（土）～9月21日（土）  | Sコース保護者面談                        |
| 9月の主な予定          |                                  |
| 17日（火）           | 中学部統一漢字テスト④                      |
| 21日（土）           | SコースSっ子集会                        |
| 30日（月）～10月14日（月） | 春休み                              |